

Neues aus der Lohschule 4/2025



Datteln, 11. März 2025

Liebe Eltern,

mit Beginn dieses Schuljahres sind wir an der Lohschule mit den Lernzeiten gestartet. Das bedeutet, jede Klasse hat in der Stundentafel 4 Stunden verankert, in der an individuellen Aufgaben des jeweiligen Kindes gearbeitet wird. Zumeist die Klassenleitung und eine Mitarbeiterin der OGS haben diese Stunden begleitet. Hausaufgaben gibt es seit August nicht mehr.

Das Konzept befindet sich in der Erprobung und wir haben Ihnen als Eltern zugesichert, zum Halbjahr eine Evaluation durchzuführen, um ein Meinungsbild aus den verschiedenen Gruppen einzuholen und dann zu schauen, wie es im kommende Schuljahr weitergehen kann.

Die Evaluationen im Lehrerkollegium, unter den OGS-Mitarbeiterinnen und der Elternschaft sind nun abgeschlossen und ausgewertet und wurden gestern Abend in der Schulpflegschaft den Elternvertreterinnen präsentiert.

Alle drei Gruppen haben sich in der Befragung positiv für eine Beibehaltung der Lernzeiten ausgesprochen. Selbstverständlich gibt es Optimierungsbedarf, den wir gerne angehen werden. Hierzu zählen z.B. die Teilung von großen Klassen in Kleingruppen während der Lernzeit, die konstantere Einhaltung von Klassenregeln und -ritualen (für z.B. eine Reduzierung des Lärmpegels), die Differenzierung von iPad-Aufgaben in den Lernzeiten, die personelle Ausstattung der Lernzeiten, die Mitnahme der Materialien für die Einsicht des Elternhauses. Als diese Anliegen nehmen wir gerne an und werden hier Verbesserungen angehen.

Die Schulpflegschaft hat sich gestern Abend mehrheitlich für eine Beibehaltung der Lernzeiten auch im kommenden Schuljahr ausgesprochen und folgenden Antrag an die Schulkonferenz im Juli 2025 gestellt:

- Die Lernzeiten werden in den Klassen 1, 2 und 3 mit 4 Stunden in der Woche fortgeführt.
- In der Klasse 4 starten die Kinder zu Beginn der Klasse 4 an den Schultagen wieder mit den Hausaufgaben. Hier wird ein Stundenkontingent von mindestens 26 Wochenstunden Unterricht abgedeckt.
- Das Kollegium gibt den Eltern zu Beginn des neuen Schuljahres 2025/2026 eine ausführliche und verbindliche Transparenz über die jeweilige Umsetzung der Lernzeiten in den Jahrgängen 1-3 im Rahmen der 1. Klassenpflegschaft.

Mit dieser frühzeitigen Transparenz sowie dem Ausblick für das neue Schuljahr 2025/2026 sind somit die Weichen gestellt, nun Ihre individuellen familiären Bedarfe z.B. für die Betreuung in den Dinos oder der OGS anzugehen.

Sollte Bedarf bestehen, können Sie gerne nach Terminabsprache einen Einblick in die Evaluationsunterlagen bei uns in der Verwaltung nehmen.

Herzliche Grüße

gez. B. Schneider & J. Löffler
Schulleitungsteam